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Herrn Stadtverordnetenvorsteher

Frank Anacker                    dber

Stadtverwaltung GroBalmerode

z.Hd. Herrn Btirgermeister Finn Thomsen

bzw. Frau Anja ReuB

Rathaus

37247 G roBa lmerode

Antragsstellung zur Stadtverordnetenversammlung am 15.07.2021

Fraktionen der WG und CDU

in der  Stadtverordnetenversammlung

der Stadt Grofalmerode

GroGalmerode, 03.07.2021

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher Anacker,

fiir  die  WG-Fraktion  und  die  CDU-Fraktion  in  der  Stadtverordnetenversammlung  GroBalmerode
stellen wir gem. §10 der Geschaftsordnung der Stadtverordnetenversammlung und der Ausschtisse
der Stadt GroBalmerode Antrag auf Aufnahme zur Tagesordnung der Stadtverordnetenversammlung
am 15.07.2021 sowie Er6rterung und Beschlussfassung vie folgt:

TOP NN: Beauftragung an den Magistrat und die Vemraltung, den geplanten AbriB des ehemaligen
Kindergartens in GroBalmerode (sag."Flachdachkindergarten") derzeit nicht weiter zu verfolgen.

Erl5uterung:

Die Diskussion urn das Ftir und Wider urn einen Abriss des „Flachdachkindergartens" ist seit langem im
Gange. Viele  Mandatstrager taten  und tun  sich auch  heute noch schwer damit,  ein   grunds5tzlich
betrachtet noch recht gut erhaltenes und auch in der Substanz nicht wesentlich sanierungsbeffirftiges
Geb5ude  abzureiBen.  Auch  beim  neuerlichen  Ortstermin  der  Baukommission  zeigten  sich  keine

gravierenden Schaden am oder im Gebaude.

Obwohl eine ktinftige Nutzung fur Kindergartenpl5tze erschwert zu sein scheint,  k6nnte bereits in
wenigen Monaten durchaus eine Situation entstehen, wo auch die Stadt Gro8almerode wieder einen
dringenden Bedarf an Kinderbetreuungspl5tzen 16sen muss. Hier k6nnte damn das Bestandsgeb5ude
wertvolle Nutzung bieten; aktuell istja auch vom Kreis eine Genehmigung ffir die Obergangsl6sung fur
die Stadt Hessisch Lichtenau erm6glicht worden.

Der  Umstand,  dass  im  „neuen  Kindergarten  Rote  Schule"  kleinere  Kinder  im  zweiten  und  dritten
Obergeschoss untergebracht sind  und das Treppenhaus hierbei ffir die Kinder ein  Beschwernis und
auch  eine  latente  Unfallgefahr  bedeutet,  und  in  unmittelbarer  Nahe  ein  barrierefreies  Geb5ude
ungenutzt   bzw.   sogar   abgerissen   werden   sollte,   zeigt   die   leider   nicht   mehr   korrigierbaren

grundsatzlichen Fehler dieser damaligen „Bauplanung" auf.

Doch neben der Option „Kindergarten" sind auch weitere M6glichkeiten fur die kijnftige Nutzung des
Gebaudes denkkbar (Optionen wie z.B. Jugendraum, evtl. Tagespflegeeinrichtungen und ahnliches);
hierbei ist die Barrierefreiheit des Gebaudes ebenfalls  durchaus als Vorteil zu bezeichnen.
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Weiterhin k6nnen in kurzer- bzw. mittelfristiger Zeit Raumbedarfe fur andere Aufeaben unserer Stadt
GroBalmerode   entstehen.   Aktuell   hat   die   Sfadt   GroBalmerode   R§umlichkeiten   van   Dritten
angemietet; ggf. k6nnte auch hier der freie Komplex des „Flachbaues" wirtschaftliche Alternativen zu
Mietzahlungen" bieten.

Intention dieses Antrages ist es daher, einen Abriss nicht „Ieichtfertig" vorzunehmen und wom6glich
in kurz- bzw. mittelfristiger Zeit dann teuere Neubauten vornehmen zu mtissen, urn pl6tzlich wieder
entstehende Raumbedarfe zu Ibsen.

Angemerkt sei an dieser Stelle auch, dass die heute erzielten Mieteinnahmen aus dem Geb5ude nicht
m6glich gewesen waren, hatte man den AbriB wie urspriinglich im Kindergartenkonzept „Rote Schule"
enthalten durchgefuhrt.

Die  vorgenannten  Optionen  sind  aus  Sicht  der  CDU-  und  WG-Fraktion  allemal  besser    als  die
Abrissvariante  und  „Parkplatzschaffung".  Parkplatze,  die  auch  eine gute  Regelung  des  Bring-  und
Abholverkehres bieten, sind  nicht nur an  der Roten Schule, sondern auch in gut erreichbarer und
durchaus auch zumutbarer Nahe bereits vorhanden.

Der Ortsbeirat GroBalmerode, der zu dieser Thematik ebenfal[s geh6rt werden muss, da es sich urn

„Belage  des  Ortsbezirkes"  gem.  §    82  (3)  HG0    handelt,  teilte  folgendes    nit:  „Der  Ortsbeirat
GroBalmerode Kernstadt ist einstimmig der Auffassung, dass die bisher vom Magistrat vorgetragenen
Grtinde nicht ausreichen, urn den Abriss zu beauftragen."

BeschlLlssvorschlag:

Der AbriB des „Flachbaukinderganens" sell derzeit nicht weiter verfolgt werden. Stattdessen sell
das Geb5ude zun5chst als Reserve ffir evtuell entstehenden tinftigen Raum-Bedarf ffir die Stadt
Grocalmerode vorgehalten werden.

Freundliche GrfiBe!
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Uwe Range

Vorsitzender der WG-Fraktion
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